

Entre 2015 y 2016

Cultivo de coca aumentó en Polígono 7 del Tipnis

- Un informe de la Oficina de las Naciones Unidas Contra la Droga y el Delito (Unodc) reveló que los sembradíos de coca aumentaron de 861 a 1.233 hectáreas
- El sacerdote jesuita y antropólogo Xavier Albó señala que la eliminación de la intangibilidad del Tipnis representará mayor presencia de coccaleros en esa reserva



LA FUNDACIÓN SOLÓN SOSTIENE QUE EL CRECIMIENTO DE CULTIVOS DE COCA EN LA REGIÓN ESTÁ MOSTRANDO UNA TENDENCIA A LA EXPANSIÓN DE COCALES DENTRO EL TIPNIS.

El cultivo de la hoja de coca se expandió en el Polígono 7, que es colonizado por los coccaleros del Chapare en parte del Territorio Indígena Parque Nacional Isiboro Sécore (Tipnis), aumentó de 861 a 1.233 hectáreas durante el período 2015 y 2016, según la Oficina de las Naciones Unidas Contra la Droga y el Delito (Unodc).

“Se informó que en el Polígono 7 hubo el incremento de 372 hectáreas, que representan casi un tercio de todas las hectáreas de coca que se aumentaron en ese año en el Chapare”, añade el informe.

Asimismo, señala que existe un incremento de 12 a 30 hectáreas de coca en el Tipnis, lo que representa en total que hubo el aumento del 150% entre 2015 y 2016.

Por otro lado, según el periódico internacional The Guardian, de Londres, Bolivia abre parques nacionales a empresas petroleras y de gas. 11 de las 22 “áreas protegidas” de Bolivia están ahora superpuestas por las concesiones de petróleo y gas, uno de ellos es el Tipnis.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

Oposición busca anular norma de parque nacional

Luego de la promulgación de la Ley 266 que elimina la intangibilidad del Territorio Indígena Parque Nacional Isiboro Sécore (Tipnis), la opositora Unidad Demócrata (UD) analiza impulsar un referéndum para la eliminación de la norma, a la vez preparan el recurso de inconstitucionalidad a ser presentado ante el Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP).

Por otro lado, el expresidente Carlos Mesa dijo que el Gobierno busca hipotecar futuro del agua y oxígeno del país.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

En Nuevos Horizontes



Expulsión de españoles de América

Lejos de ser una revolución popular y espontánea, los procesos de independencia de principios del siglo XIX corrieron a cargo de criollos dueños de grandes plantaciones e intelectuales enriquecidos, que recibieron el apoyo indirecto de EEUU e Inglaterra, empezando con el comercio de armas y barcos de guerra a los insurgentes. Los Estados surgidos tras las guerras de independencia hispanoamericanas del siglo XIX asumieron entre sus primeras decisiones la depuración de la administración y de aquellos individuos peninsulares que habían ocupado cargos de responsabilidad.

Cochabamba

Fe y devoción en fiesta de Urkupiña



LA FE, DEVOCIÓN Y EL COLORIDO DE LOS TRAJES CARACTERIZARON A LA ENTRADA AUTÓCTONA EN EL MARCO DE LA FESTIVIDAD DE LA VIRGEN DE URKUPIÑA, EN QUILLACOLLO.

Más de 30 mil hermanos, agrupados en 56 fraternidades, bailaron en devoción a la Virgen de Urkupiña en Quillacollo, uno de los eventos culturales y religiosos más representativos y esperados de Bolivia.

Las principales autoridades llegaron al palco oficial luego de la procesión hacia el templo. En ese momento, no hubo mucha presencia del público en las graderías, pero en horas de la tarde los espacios quedaron copados.

El programa oficial de festejos por la celebración de la Virgen de Urkupiña comenzó el sábado con las advocaciones marianas y siguió el domingo con la Eucaristía. Ayer fue la entrada folklórica con la participación de 56 fraternidades.

Durante esta jornada se desarrolla la solmene “Eucaristía de Fiesta Concelebrada” en el atrio del templo. Para mañana se tiene programado la peregrinación de los miles de feligreses que participarán de la misa en el Atrio del Templo San Ildefonso (5.00) y para la misa en la capilla del Calvario (11.00).

Finalmente, para el 19 de agosto está prevista la inauguración de la Feria de Alasitas en la avenida Martín Cárdenas.

Inf. Pág. 4, 3er. Cuerpo

En Sierra Leona

300 muertos y 600 heridos por inundaciones

Al menos, 300 personas han muerto como consecuencia de las fuertes lluvias registradas ayer en la capital de Sierra Leona, Freetown, y otras ciudades del país africano, de las que unas 60 serían niños, informó el portavoz de la Cruz Roja local, Patrick Massquoi. La cifra de heridos habría alcanzado los 600.

El balance de víctimas, que ha ido aumentando a lo largo del día, podría incrementarse aún más en las próximas horas, ya que los servicios de emergencias estaban todavía en los barrios donde los deslizamientos de tierra se han llevado por delante sus casas.

La edición digital del periódico local The

Sierra Leone Telegraph indicaba que más de un centenar de las víctimas han fallecido por un corrimiento de tierras en la localidad de Regent, al sur de la capital Freetown, después de una noche de intensas lluvias.

Inf. Pág. 6, 4to. Cuerpo